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Sitzungsprotokoll der 1. ordentlichen Sitzung der 
Universitätsvertretung der HTU Graz im Wintersemester 
2024/25 am 24. Oktober 2024 
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1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch Martin Heider. 

 

Beginn der Sitzung um: 17:00 Uhr 
 

Es wurde ordnungsgemäß eingeladen. 
 

Feststellung der Anwesenheit: im HS II 
 

Name Ständige Ersatzperson Fraktion Anwesend / Stimmübertragung 

Martin Heider Julian Verdel Fachschaftsliste Anwesend 

Yuliya Orel Martin Rabensteiner Fachschaftsliste [STÜ] Eva Forsthuber, Anwesend 

Lukas Knes Lennart Borchers Fachschaftsliste Anwesend 

Alexander Zauner Lia Magdalena Fink Fachschaftsliste Anwesend 

Raphael Ostermann Robert Schwarzl Fachschaftsliste Anwesend 

Alexander Steindl Eva Forsthuber Fachschaftsliste Anwesend 

Lisa Steingruber Lena Maria Hofbauer VSSTÖ Anwesend 

Eve Virginie Losbichler Benedikt Neureiter VSSTÖ Anwesend 

Leila Diane Legat Chiara Edlinger BLATT-GRAS  Nicht Anwesend 

Niklas Peter Liebminger Markus Schmidt BLATT-GRAS Anwesend, ab 17:17 

Sebastian Gössl Lukas Rossegger AG Anwesend 

Lucy Burgstaller Christopher Hirtler KSV-KJÖ Anwesend 

Caroline Genser Julian Traussnig JUNOS Anwesend 

 
 

Die Beschlussfähigkeit ist mit 11/13 anwesenden Mandatar*innen gegeben. 

Ab 17:17 Uhr: Beschlussfähigkeit ist mit 12/13 anwesenden Mandatar*innen gegeben. 
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2. Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers 
 
Sabrina Michlmayer stellt sich als Schriftführerin zur Verfügung.  
 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge Sabrina Michlmayer zur Schriftführerin wählen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 11 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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3. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde wie folgt ausgeschickt: 
 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit sowie der 
Beschlussfähigkeit 

2. Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
5. Berichte der Vorsitzenden 
6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
7. Berichte der Leiterinnen und Leiter der Studierendenlabore 
8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen  
9. Berichte der von der Universitätsvertretung in akademische  

Gremien entsandten Studierendenvertreterinnen und -vertreter 
10. Berichte aus den Ausschüssen 
11. Wahl Referent*in für Organisation 
12. Änderung HTU Gebarungsordnung 
13. Änderung Jahresvoranschlag 
14. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
15. Allfälliges 
 
 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge die Tagesordnung genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 11 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 

Die Protokolle der letzten Sitzungen wurden mit der Einladung ausgesendet.  
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge das vorliegende Protokoll der 4. ordentlichen UV-Sitzung 
im Sommersemester 2024 vom 06.06.2024 genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 11 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 

  



 

  

S
e
it

e
 6

 /
 1

8
 |
 S

it
z
u

n
g

s
p

ro
to

k
o

ll
 

 o
k
o

ll
 

5. Berichte der Vorsitzenden 
Martin Heider, Eve Losbichler und Alexander Zauner berichten. Der Vorsitzbericht wird unter folgendem Link 
bereitgestellt: https://web.htugraz.at/berichte/vorsitzberichte-aktuell 
 
17:17 Uhr: Niklas Peter Liebminger betritt den Raum. Folgend 12/13 Mandatar*innen anwesend.  
 
17:30 Uhr: Martin Heider verlässt den Raum. Eve Virginie Losbichler übernimmt die Sitzungsleitung. Folgend 11/13 
Mandatar*innen anwesend. 

Antrag von Eve Losbichler: 

„Die UV der HTU Graz möge beschließen, die Verwaltungsstrafe in Höhe von € 550,- für 
Martin Heider über die HTU Graz zurückzuerstatten.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 1 

Prostimmen: 10 

 

Der Antrag wird: angenommen. 

 
17:31 Uhr: Martin Heider betritt den Raum und übernimmt die Sitzungsleitung. Folgend 12/13 Mandatar*innen 
anwesend. 
 
  

https://web.htugraz.at/berichte/vorsitzberichte-aktuell
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6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
 
Die Referatsberichte werden unter folgendem Link bereitgestellt: 
https://web.htugraz.at/berichte/referatsberichte-aktuell 
 

 

Referat Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

Referat für Bildungspolitik Ja Raphael Ostermann 

Referat für Sozialpolitik Ja Marija Puljarevic 

Referat für wirtschaftliche 
Angelegenheiten 

Ja Thomas Seruga 

Referat für internationale 
Studierende 

Ja - 

Referat für 
Austauschstudierende 

Ja Richard Kraus 

Referat für Informations- 
und Öffentlichkeitsarbeit 

Ja - 

Referat für Frauenpolitik 
und Gleichstellung 

Ja - 

queer Referat Ja Cynthia Mlekuz 

Referat für Gesellschaft, 
Innovation und 
Nachhaltigkeit 

Nein Martin Heider 

Referat für Organisation Ja - 

Das Referat für IT Ja Tanja Katrin Lafer 

Referat für Studien- und 
Studierendenberatung 

Ja Raphael Hutten 

https://web.htugraz.at/berichte/referatsberichte-aktuell
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17:40 Uhr: Alexander Zauner verlässt den Raum. Folgend 11/13 Mandatar*innen anwesend. 
17:43 Uhr: Alexander Zauner betritt den Raum. Folgend 12/13 Mandatar*innen anwesend. 
 
Bericht vom Referat für Gesellschaft, Innovation und Nachhaltigkeit: Das Urban Gardening wird momentan neu 
aufgebaut. Es fanden Repair Cafes statt, ein weiteres ist schon wieder geplant. 
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7. Berichte der Leiterinnen und Leiter der Studierendenlabore 
 

Studierendenlabor Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

E-Lab Nein - 

Philab Ja - 

HTU-Makerspace Nein Martin Heider 

Klangwerkstatt Nein - 

BME OpenLab Ja Sebastian Peterka 

 
Bericht zum HTU Makerspace: Es gibt Diskussionen, den Raum zu vergrößern, momentan gestalten sich die 
Verhandlungen mit der GuT eher schwierig. 
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8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
 

Studienvertretung Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

Die Studienvertretung für 
Architektur 

Ja Fabian Fabry 

Die Studienvertretung für 
Bauingenieurwissenschaften 

Ja - 

Die Studienvertretung für 
Geodäsie 

Ja Konstantin Schallert 

Die Studienvertretung für 
Maschinenbau und 
Wirtschaftswissenschaften 

Nein - 

Die Studienvertretung für 
Verfahrenstechnik 

Ja - 

Die Studienvertretung für 
Elektrotechnik 

Ja Marija Puljarevic 

Die Studienvertretung für 
Elektrotechnik-Toningenieur 

Nein Lennart Borchers 

Die Studienvertretung für 
Information and Computer 
Engineering 

Ja Markus Pelzl 

Die Studienvertretung für 
Informatik & Software 
Engineering 

Ja Viola Brod 

Die Studienvertretung für 
Chemie 

Ja Lukas Knes 

Die Studienvertretung für 
Mathematik 

Ja - 

Die Studienvertretung für 
Physik 

Ja Stefanie Strobl 

Die Studienvertretung für 
Lehramt 

Ja Tobias Otter 

Die Studienvertretung für 
Biomedical Engineering 

Ja Marija Puljarevic 

Die Studienvertretung für 
Molekularbiologie 

Nein Karin Gartner 

Die Studienvertretung für 
Geowissenschaften 

Ja Anika Altenburger 

Die Studienvertretung für 
Doktoratsstudien 

Ja Michael Reichelt 

Die Studienvertretung für 
Umweltsystemwissenschaften 
/ Naturwissenschaften-
Technologie 

Ja Eve Virginie Losbichler 

Die Studienvertretung für 
Digital Engineering 

Nein - 

 
Bericht StV Elektrotechnik Toningenieur: Es gab ein Erstsemestrigentutorium zu Studienbeginn. Am TU-Fest wurde 
eine Bar betreut. Es steht eine Studienplanänderung bevor und es wird intensiv in der StuKo gearbeitet. Das Datum 
des Inkraft-Tretens wurde leider um ein Jahr verschoben. 
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Bericht StV Molekularbiologie: Es gab ein Erstsemestrigentutorium zu Studienbeginn. Es sind auch einige 
Berufungskommissionen und Habilitationskommissionen besetz. Es wird in der StuKo überlegt, ein paar 
Mastercurricula zu überarbeiten. Es gibt seit diesem Semester ein Partnerstudienprogramm im Biochemie Master 
mit einer Uni in Stockholm. Ein erschreckendes Ergebnis wurde bei einer Umfrage erzielt, wo es teilweise um das 
Medizinstudium ging. Um die 75% wollen eigentlich Medizin studieren. Es wird überlegt, das Datum der 
Aufnahmeprüfung mit dem des Medizinstudiums zu koordinieren und auf den gleichen Tag zu legen. Auf Social 
Media wird eine höhere Präsenz angestrebt. Am 30.10. wird mit der Pharmazie eine Halloweenparty im Monkeys 
veranstaltet.  
 

Antrag von Viola Brod: 

„Die UV der HTU Graz möge die Kostenkalkulation für die Veranstaltung „Aufglühen“ 
der StV Informatik und Software Engineering und StV ICE genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 

Antrag von Stefanie Strobl: 

„Die UV der HTU Graz möge die Kostenkalkulation für die Veranstaltung „Sturmfest“ 
der StV Physik genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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9. Berichte der von der Universitätsvertretung in akademische Gremien 
entsandten Studierendenvertreterinnen und -vertreter 

 

Gremium Es berichtet 

Senat Lennart Borchers 

Curricularkommission Forsthuber Eva 

 
Bericht Senat: Facharbeitsgruppe Wissenschaftliche- und künstlerische Integrität erstellt neue Richtlinien Plagiat, 
Ethik und Integrität. Erste Entwürfe sind bereits fertig, es wird um Feedback gebeten.  
Es wird zweit neue Studiengänge geben: das Erweiterungsstudium Artificial Intelligence Engineering und das 
UNITE!-Masterstudium Speech, Language and AI Technologies. Der Plan ist, dass beide im kommenden 
Wintersemester in Kraft treten können, dieses Ziel wird aber wahrscheinlich nicht erreicht werden.  
Es gibt den Aufruf bei Problemen in den StuKos frühzeitig um Unterstützung zu bitten. Jetzt kann man oft noch 
intervenieren, wenn Curricula im Sommersemester weiter fortgeschritten sind ist dies meist schwieriger. 
Es ist der Wunsch da, veraltete Studienpläne zu aktualisieren. Momentan werden Gespräche mit den betroffenen 
StuKos und Studienvertretungen geführt. Auch sollen Lösungen für problematische Lehrveranstaltungen gefunden 
werden. 
Mariana Karepova ist aus dem Unirat ausgeschieden. Über den Sommer wurden Gespräche mit potentiellen 
Kandidat*innen geführt. Es folgt Gerhard Murer im Unirat nach. 
 
Bericht Curriculakommission: Es werden sicher die Curricula des CSS Masters und der Bachelor/Master 
Verfahrenstechnik und Biorefinery Master im kommenden Studienjahr aktualisiert. 
 

Antrag von Michael Reichelt: 

„Die Universitätsvertretung der HTU Graz möge beschließen, Eva Kogler statt Patrick 
Lainer in die Curricula-Kommission für Doktoratsstudien und Universitätslehrgänge zu 
entsenden.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 
18:26 Uhr: Lukas Knes verlässt den Raum. Folgend 11/13 Mandatar*innen anwesend. 
18:29 Uhr: Lukas Knes betritt den Raum. Folgend 12/13 Mandatar*innen anwesend. 
 
Pause von 18:34 Uhr bis 18:50 Uhr. 
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10. Berichte aus den Ausschüssen 
 

Ausschuss Protokoll 
eingegangen? 

Es berichtet 

Satzungsausschuss Nein Hat nicht getagt. 

Wirtschaftsausschuss Nein Lukas Knes 

Ausschuss für 
Sonderprojekte 

Nein Lukas Knes 

 
Bericht Wirtschaftsausschuss: Änderungen im JVA und in der GBO wurden vorab im Wirtschaftsausschuss 
besprochen. Außerdem wurde das Budget für das HTU Seminar diskutiert. 
 

Antrag von Lukas Knes: 

„Die UV der HTU Graz möge die Abhaltung vom HTU Seminar mit Kosten in Höhe von € 
23.000,- genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 
Bericht Sopro: Zwei Projekte wurden angenommen: PLANCKS und die BrauAG. Ein weiteres wurde abgelehnt, da 
unter anderem der Antrag zur Förderung erst nach der Veranstaltung gestellt wurde. 
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11. Wahl Referent*in für Organisation 
 
Der zur Wahl stehende Referent wird vorgestellt. 
Es findet eine geheime Wahl statt. 

Vorschlag von Martin Heider:  

„Wahl zum Referenten für Organisation: David Fischer“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 
 
Die Wahl wird: einstimmig angenommen. 
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12. Änderung HTU Gebarungsordnung 
 
Die neue GBO ist im Unterlagenordner seit der Einladung einsehbar. 

Antrag von Martin Heider:  

„Die UV der HTU Graz möge die neue Gebarungsordnung für die HTU Graz 
beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 
 
Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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13. Änderung Jahresvoranschlag 
Thomas Seruga berichtet über die kurzfristigen Änderungen in der neuen Version des JVA. 
 

Antrag von Thomas Seruga: 

„Die UV der HTU Graz möge die Abhaltung vom der HTU Weihachtsfeier mit Kosten in 
Höhe von € 12.000,- genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 

 

Antrag von Thomas Seruga: 

„Die UV der HTU Graz möge die Änderung des Jahresvoranschlages für das 
Wirtschaftsjahr 2024/25 beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 12 

 

Der Antrag wird: einstimmig angenommen. 
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14. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
 
Es gibt keine Anträge. 
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15. Allfälliges 
 
Gerhard Dorn berichtet über das neue Theaterprojekt. Es sind 6 Workshops geplant. Bei der Weihnachtsfeier soll 
ein kurzes Stück und am Ende des Studienjahres ein klassisches Theaterstück aufgeführt werden. 
 
Gerhard Dorn berichtet weiters über das Unite Projekt How We teach Math in Europe: Umfrage unter 
Erstsemestrigen zu Mathe-Angst. Ein Workshop unter den Mathematik-Lehrenden und allen anderen Studierenden 
ist geplant. Es sind alle herzlich eingeladen. 
 
Gerhard Dorn berichtet, dass mit der Unterstützung der HTU ein Game Jam stattfand, wo kleine Mathematik-
Lernspiele entwickelt wurden. 
 
 

Sitzung wird beendet um: 19:11 Uhr 


